
 

 

令和 5 年 7 月定例教育委員会会議録 

 

日 時 

出席委員氏名 

令和 5 年 7 月 27 日（木）13 時 30 分～14 時 12 分 

松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員 

出席を求めた事務局職員  

 教育部長（梶原）、教育副部長兼教育総務課長（川口）、 

学校教育課長（杉原）、生涯学習課生涯学習係長（井本）、 

市民図書館長（鴻上）、スポーツ課長（金子）、 

国スポ・全障スポ推進課長（松尾）、施設営繕課長（吉永） 

 

議案等 

 

 

 

 

傍聴者 

 

開会 

教育長あいさつ 

 

 

議事録署名者の指名 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報告第 12 号 令和 5 年 7 月 1 日付人事異動について 

報告第 13 号 令和 5 年度会計年度任用職員の任用について 

報告第 14 号 令和 5 年伊万里市議会第 2 回定例会追加議案に対

する教育委員会の意見について 

 

なし 

 

ただ今から令和 5 年 7 月の定例教育委員会を開催します。本日

は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、本会は成

立となります。 

 

酒見委員、西山委員 

 

前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。 

 

6 月定例教育委員会は、6 月 29 日（木）、第 3 会議室において

教育長及び委員全員出席のもと、開催しました。 

議事録署名者として、山口委員、藤田委員を指名し、前回会議

録の報告を求め、承認をしたあと、教育長の報告を受け、議案・

議事の審議に入りました。 

はじめに、報告第 7 号伊万里市社会教育委員の委嘱について、

報告第 8 号中央公民館運営審議会委員の委嘱について、報告第 9

号伊万里市青少年問題対策連絡協議会委員の委嘱について、報告

第 10 号令和 5 年度会計年度任用職員の任用について、報告第 11

号令和 5年伊万里市議会第 2回定例会議案に対する教育委員会の

意見について報告しました。 

次に、報告事項令和 5 年伊万里市議会第 2 回定例会について報

告しました。 

最後に、7 月定例教育委員会の日程について協議し、7 月 27



 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

酒見委員 

 

日、木曜日、13 時 30 分から第 3 会議室で開催することとし、閉

会しました。 

以上、前回会議録についての報告でございます。 

 

前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はござい

ませんでしょうか。（なし。） 

 

質問等もないようですので、ただ今の報告のとおり承認してよ

ろしいでしょうか。（はい。） 

前回会議録については承認とします。 

 

次に教育長の報告です。 

7 月に入り、大雨豪雨の影響により、7 月 1 日、2 日の中体連

が一部翌週に延期となりました。また、学校の休校の状況であり

ますが、7 月 4 日に、東部地区（大川、松浦、東陵、南波多郷学

館）の 4 校、7 月 10 日は市内全部の小・中・義務教育学校を休

校といたしました。市民図書館のほし祭りも 1 週間延期するな

ど、他のイベントも影響を受けたところです。そのような中、委

員の皆様には市教委訪問について、大坪小、大川内小、立花小に

参加していただきました。感想等をお聞かせいただければと思い

ます。7 月 15 日、16 日には、国スポのプレ大会としてビーチバ

レーボール大会がイマリンビーチで開催されました。来年の本大

会の開催に向け、課題も見えてきたと思いますが、上手く繋がっ

ていけば良いなと思います。今回、その会場で黒川小学校のサン

ドアートが披露されました。本大会に向けスケールの大きなもの

に、出来れば青嶺中校区でできたらと思っています。 

カブトガニの産卵を見る会については、後ほど酒見委員からご

報告いただきたいと思っています。23 日には、東山代小学校等

複合施設の安全祈願祭に出席いただきました。最後に、これは喜

ばしいことでございますが、19 日には令和 5 年春の叙勲の受章

者である坂本康幸先生に国のほうには行かれませんでしたので、

伊万里市役所で叙勲の伝達を行いました。7 月の行事について、

全てはご紹介しませんでしたが、私からの報告は以上です。ご質

問等はありませんか。 

酒見委員から、ここで、カブトガニの件について報告をいただ

きたいと思います。 

 

 22 日にカブトガニの産卵を見る会を開催し、盛況に終わりま

した。天候が大雨豪雨の影響で、7 月上旬はカブトガニが全く来



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

酒見委員 

 

 

 

 

なくて、7 月中旬以降からやっと来はじめて産卵を見る会では 10

数つがいが確認できました。今年は現在のところ、230 つがいほ

ど来ており、昨年度は 1,000 つがいを超えておりましたので、大

雨による伊万里湾内の淡水化が影響しているのではないかと考

えています。今度の 8 月 2 日からの潮からお盆くらいまでがピー

クではないかと思っています。 

 午後には、牧島小学校の児童と伊万里高校の生徒がカブトガニ

の館でふ化させた幼生 1,500 程を放流しました。これには、ゆめ

佐賀大学からも昨年に引き続き参加をされました。夜はカブトガ

ニの産卵を迎える夕べの会と灯篭まつりが行われ、牧島小学校の

児童がカブトガニに関する研究発表を行いました。発表の内容が

インターネットで調べたものをそのまま載せておりましたので、

本日、午前中に牧島小学校と打ち合わせを行い、牧島小学校での

取り組みを紹介するように話をしてきました。来月開催されます

日本カブトガニを守る会総会の公開講座において発表する予定

です。伊万里からはその他に伊万里高校理化・生物部、生涯学習

課、伊万里市カブトガニを守る会が発表されることになっていま

す。報告は以上です。 

 

ありがとうございます。 

それでは、議案・議事の審議にはいります。本日は報告 3 件と

なっています。報告第 12 号令和 5 年 7 月 1 日付人事異動につい

て、説明をお願いします。 

 

（報告第 12 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 13 号令和 5 年度会計年度任用職

員の任用について、説明をお願いします。 

 

（報告第 13 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。 

 

2 名の特別支援児童生徒支援員（以下、支援員）が今まで不足

していたということでしょうか。また、この 2 名の方達は、支援

員の経験がある方でしょうか。 

 

 



 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

 

教育長 

 

酒見委員 

 

 

施設営繕課長 

 

 

 

 

 

酒見委員 

 

 

施設営繕課長 

 

西山委員 

 

 

 

施設営繕課長 

 

 

 

 

 

今まで支援員が不足しており、今回新たに採用を行ったもので

す。また、この 2 名の方につきましては、支援員の経験はありま

せんが、学校図書館事務補助など学校と何らかの関りがあった方

達です。 

 

ほかにございせんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 14 号令和 5 年伊万里市議会第 2

回定例会追加議案に対する教育委員会の意見について、説明をお

願いします。 

 

【報告第 14 号（東山代小学校複合施設の工事請負契約）につい

て説明。】 

 

ご質問、ご意見をお願いします。 

 

工事期間中は、運動場は全く使用ができなくなるのでしょう

か。 

 

 運動場については、南側の校舎とプールの間にサブグラウンド

的なグラウンドがありますので、通常の体育の時には、そのグラ

ウンドを使用していただいて、近くに東山代運動広場があります

ので運動会、スポーツテスト、持久走大会などの際には、東山代

運動広場を利用していただく予定です。 

 

東山代運動広場は、東山代小学校と道路を挟んだ場所にある施

設ですか。 

 

はい。道を挟んだ海沿いにある施設です。 

 

工事期間中、学校は授業があっているわけですが、例えば工事

は子どもたちが登校してから行うなど、教育活動への配慮、対応

があれば教えてください。 

 

工事期間中は、周りを全部鉄板で囲います。工事車両の出入り

口には、誘導員を配置して工事車両が入る時間を通学が終わった

後にするということで工事業者と打ち合わせを行っているとこ

ろです。下校時間の間は、きちんと誘導員を配置して安全を確保

したうえで、工事車両を入れる予定としております。 

 



 

 

酒見委員 

 

 

施設営繕課長 
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事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

生 涯 学 習 課 生 涯 学 習 係 長 

スポーツ課長 

国スポ・全障スポ推進課長 

市民図書館長 

学校教育課長 

 

 

 

 

西山委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 現在のコミュニティーセンターはいつ頃解体となるのでしょ

うか。 

 

 校舎と体育館が完成するのが令和 7 年 3 月で、卒業式は新しい

体育館で卒業式（現在の 5 年生）が行える予定です。工事期間の

3 年目に、コミュニティーセンターは解体し、駐車場として整備

する予定です。 

 

ほかにございせんか。（なし。） 

それでは、その他、次回の教育委員会の日程についてお願いしま

す。 

 

次回の定例教育委員会の日程については、8 月 23 日（水）13

時 30 分から、大会議室で行いたいと思いますが、いかがでしょ

うか。 

 

よろしいでしょうか。（はい。） 

それでは、次回は 8 月 23 日（水）13 時 30 分から大会議室で

行います。よろしくお願いします。 

次に、行事予定等の事務連絡を順にお願いします。 

 

 （行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

 

行事予定等の事務連絡がありましたが、ご質問・ご意見等はあ

りませんか。 

 

8 月に全校登校日が無くなりつつありますが、広島、長崎の平

和の日に合わせて行う平和学習は全校登校日が無い学校も 1 学

期の授業等でされているのでしょうか。 

 

今、委員がおっしゃったように、夏休みに全校登校日が無い学

校については 1 学期中に平和学習を実施されています。 

 

 



 

 

山口委員 

 

 

 

生 涯 学 習 課 生 涯 学 習 係 長 

 

 

 

酒見委員 
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生 涯 学 習 課 生 涯 学 習 係 長 

 

教育長 

 

施設営繕課長 

 

 

 

教育長 

8 月 6 日の球技大会は、今回はドッチビーをされるということ

で、以前、女子はミニバレーボール大会があっていたかと思いま

すが、バレーボール大会は実施されないのですか。 

 

 主催が子ども会になりますので、詳しいことは申し上げられま

せんが、子どもの人数が減っている影響もあり、男女混合で、ド

ッチビーをされるのではないかと考えています。 

 

8 月 26、27 日に日本カブトガニを守る会総会を行いますが、

27 日の現地研修の時に子ども伊万里塾の子ども達から、専門家

に対して、説明を行うようにしておりまして、是非とも勉強の成

果を発揮してもらいたいと思います。 

 

子ども伊万里塾のカブトガニの講座は何人が受講されていま

すか。 

 

小学 3 年、4 年生が 2 名ずつの計 4 名が受講されています。 

 

ほかにございせんか。 

 

8 月 10 日に東陵中学校の校舎建築の入札が行われる予定で、

今度の 9 月議会に契約の議案を提出する予定です。8 月の定例教

育員会で説明をさせていただければと考えています。 

 

 では、全体的に、委員の皆様、事務局の方から何かございませ

んか。（なし。） 

 それでは、以上をもちまして、令和 5 年 7 月の定例教育委員会

を閉会します。 

 

（14 時 12 分 閉会） 

 


